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Ata n.º 1/2013 
Sessão ordinária de 08 de Fevereiro 

 

  
Aos oito dias do mês de Fevereiro de dois mil e treze, pelas vinte e uma 
horas e trinta minutos, no Edifício Eng.º Duarte Pacheco, em Loulé, deu-se 
início à Sessão Ordinária da Assembleia Municipal de Loulé, convocada ao 
abrigo do artigo trigésimo sexto do Regimento, presidida pelo senhor 
Presidente da Assembleia, Mário Patinha Antão, com a seguinte Lista de 
Presenças e Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------Lista de Presenças:-------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
22 Deputados Municipais do PSD – Mário Patinha Antão (Presidente da 
Assembleia), Helder Manuel Faria Martins, Manuela Maria Palma Nobre 
Semedo Tenazinha (1ª Secretária), Maria José Botelho da Palma Bento 
Vasques, Gilberto José Carapeto de Sousa, Ricardo Manuel Casanova 
Lampreia, Maria Graciete Baião Botelho Freitas, Carlos José das Neves 
Catarino, Irina Alexandra Mendes Martins, Fábio Manuel da Silva Bota, 
Márcio Alberto Morgado Pires Rodrigues, Analídio Correia da Ponte, José 
João Gonçalves Guerreiro, Telma Isabel Domingos Apolónia, Maurício 
Joaquim Nogueira Rita, Sílvia Maria Luis Martins, Eugénio Manuel Coelho 
Guerreiro, (Presidente da Junta de Freguesia de Alte), José Coelho Mendes 
(Presidente da Junta de Freguesia de Quarteira), Rosa Maria Sousa Farias 
Caliço (em substituição do Presidente da Junta de Freguesia de Querença), 
Deodato Martins João (Presidente da Junta de Freguesia de Salir), Horácio 
Correia da Piedade (Presidente da Junta de Freguesia de Sebastião), Carlos 
Alberto Viegas Grade (Presidente da Junta de Freguesia da Tôr); -----------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
13 Deputados Municipais do PS – Hugo Miguel Guerreiro Nunes, Maria 
Helena Serafim Baptista (2ª Secretária), Carlos Manuel Pontes Costa, Luís 
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Miguel Cristóvão Mealha, Carlos Gabriel da Silva Carmo, Fernando Domingos 
Santos, Maria da Conceição Leite Esteves Duarte Silva, Orlando Manuel 
Guerreiro Baptista, Dora Maria Portela de Olival, João Manuel de Sousa 
Martins (Presidente da Junta de Freguesia de Almancil), Abílio Vargas de 
Sousa (Presidente da Junta de Freguesia de Ameixial), Rui de Sousa Mogo 
(Presidente da Junta de Freguesia de Boliqueime), Pedro Maria Neves de 
Oliveira (Presidente da Junta de Freguesia de S. Clemente); -----------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Deputado Municipal do BE – Carlos José da Silva Martins;-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Deputado Municipal do CDS-PP – António José Mendes Pinto Farrajota;  
------------------------------------------------------------------------------------ 
Apresentaram pedido de suspensão de mandato: ---------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Os deputados municipais do PSD, Mário Baião Botelho da Silva, João 
Manuel Guerreiro da Conceição, Fernando Manuel Guerreiro Vargues 
(Presidente da Junta de Freguesia de Benafim), Manuel Viegas dos Santos 
(Presidente da Junta de Freguesia de Querença).------------------------------ 
Os deputados municipais do PS, Jamila Bárbara Madeira e Madeira, Rui 
Eugénio Ferreira Lourenço, Vítor Cristiano da Piedade Ferreira, Maria 
Esteves Ferreira Lourenço, Frederico Manuel Santos Alves Vieira.-----------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Ordem de Trabalhos 
      
1- Período de Intervenção do Público; 

2- Período de Antes da Ordem do Dia; 

3- Período da Ordem do Dia: 

 

a)- Proposta 01/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da Loulé Concelho 

Global E.M., Unipessoal, S.A Estatutos e Contrato-programa, de acordo com o 
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estabelecido na alínea l), do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro 

na sua redacção actual; 

 

b)- Proposta 02/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da Inframoura – 

Empresa de Infraestruturas de Vilamoura, E.M: Estatutos e Contrato-programa e de 

Gestão Delegada, nos termos da proposta, de acordo com o estabelecido na alínea l), 

do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual; 

 

c)- Proposta 03/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da Infraquinta – 

Empresa de Infraestruturas da Quinta do Lago, E.M: Estatutos, de acordo com o 

estabelecido na alínea l), do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro 

na sua redacção actual;  

 

d)- Proposta 04/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da Infralobo – 

Empresa de Infraestruturas de Vale do Lobo, E.M: Estatutos, de acordo com o 

estabelecido na alínea l), do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro 

na sua redacção actual; 

 

e)- Proposta 05/2013- Assunção de Compromissos Plurianuais respeitante à 

reprogramação do projecto de ampliação da Escola EB1 de Salir e ampliação da escola 

EB1 de Boliqueime, de acordo com o previsto na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei 

n.º 8/2012 de 21 de Fevereiro, nos termos da proposta, ao abrigo da alínea r) do n.º 

1, do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual; 

 

f)- Proposta 06/2013- Aprovar o Plano de Pormenor de Vale do Lobo 3 – 2ª 

alteração, (PPVDL3), nos termos do n.º 1 do artigo 79.º do RJIGT, de acordo  com o 

previsto na alínea a) do n.º 3 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na 

sua redacção actual; 
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g)- Proposta 07/2013- Aprovar a proposta do Plano de Urbanização de Caliços-

Esteval (PUCE), assim como a Declaração Ambiental nos termos do n.º 1 do artigo 

79.º do  RJIGT, de acordo com o previsto na alínea a) do n.º 3 do artigo 53.º da Lei 

n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual; 

 

h)- Proposta 08/2013- Apreciar e deliberar o Reconhecimento de Interesse Público 

Municipal do núcleo de desenvolvimento económico da Campina de Baixo, nos termos 

da proposta, ao abrigo da alínea q) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 

Setembro na sua redacção actual; 

 

i)- Proposta 09/2013- Apreciar e votar a proposta de designação e composição de 

júri de recrutamento dos cargos dirigentes, no exercício das suas competências de 

acordo com o determinado no artigo 13.º da Lei n.º 49/2012, de 29 de Agosto, alínea 

r) do n.º 1, ao abrigo do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua 

redacção actual; 

 

j)- Proposta 10/2013- Apreciar e votar a proposta de Dissolução da Associação 

Algarve TIC – Centro de Incubação e Base Tecnológica do Algarve, no exercício das 

suas competências  

previstas na alínea m) do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na 

sua redacção actual; 

 

k)- Proposta 11/2013- Apreciar e votar a proposta de isenção do pagamento de 

taxas relativas à transferência dos contratos de abastecimento de água, de recolha de 

águas residuais domésticas e de recolha de resíduos sólidos para o município de Loulé 

e a isenção de taxas inerentes à transferência para o município de Loulé de todos os 

processos relativos à urbanização e edificação, de acordo com o estabelecido na alínea 

h) do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção 

actual; 
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l)- Apreciação da Informação escrita do Presidente da Câmara Municipal de Loulé, 

acerca da actividade municipal, nos termos da alínea e) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei 

n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

A sessão foi aberta pelo senhor Presidente da Assembleia, Mário Patinha 
Antão. Chamou a atenção para a necessidade de se cumprir com os tempos 
dos regulamentos e recordou a cada partido o tempo disponível para 
proferir intervenções.------------------------------------------------------------ 
Foi dada conta do expediente que chegou ao gabinete da Assembleia 
municipal.-------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra à senhora 1ª secretária, Helena Baptista, para 
informar sobre o que se passou na reunião da Assembleia Distrital de Faro 
no passado dia 23 de Janeiro.---------------------------------------------------- 
A Assembleia Distrital de Faro tinha que deliberar sobre os bens 
pertencentes à Assembleia Distrital, designadamente o edifício da 
Assembleia Distrital na Pontinha, outro no Largo de S.Francisco, o espólio 
do museu no edifício da junta distrital. Reunião essa onde estiveram 
presentes os presidentes das Câmaras Municipais do Algarve e os 
presidentes das assembleias Municipais ou quem os representasse.----------- 
Mais informou que o dinheiro resultante dessas vendas foi distribuído pelos 
vários municípios de acordo com dívidas de quotização que existiam e foram 
feitos os acertos de contas.----------------------------------------------------- 
Relativamente ao edifício onde está a CCDR passou para a AMAL, e o 
edifício do Largo de S.Francisco, foi decidido por unanimidade que ficaria 
para a AMAL.--------------------------------------------------------------------- 
No que respeita ao espólio do museu, ficou para a Câmara Municipal de Faro. 
A votação foi por unanimidade.--------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A senhora 1ª secretária, Manuela Tenazinha, Referiu que quanto ao tema 
do Conselho Municipal de Juventude de Loulé deverá ser indicado por cada 
partido representado aqui na Assembleia o nome de cada membro.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor deputado Carlos Martins (BE), informou a mesa que o BE tinha 
indicado o seu nome, Carlos Martins e que hoje tinha tomado posse o 
Conselho Municipal de Juventude, onde os jovens podem participar e devem 
contribuir com ideias e inovações Como órgão consultivo da Câmara tem 
obrigação de dar os seus contributos para melhorar os problemas que a 
juventude atravessa neste momento.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), informando que 
a sua bancada o nomeou a si próprio para representar a juventude.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Sobre este mesmo assunto interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), 
mencionando que o PS tinha indicado o deputado Carlos Carmo para o 
Conselho Municipal de Juventude.-----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), para indicar o nome 
do jovem Márcio Rodrigues para integrar o Conselho da Juventude.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Entrou-se no Período de Intervenção do Público.-----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
Usou da palavra o senhor munícipe Carlos Saraiva, a fim de expor uma 
situação que se arrasta há 3 anos que incomoda os moradores na Rua a Voz 
de Loulé, na zona atrás da Segurança Social, no edifício da Segurança Social 
e que se prende com um parque de estacionamento que origina 
constantemente todos os anos no inverno inundações nos prédios que estão 
ali. O parque de estacionamento foi mal feito, com inclinação contra os 
prédios e foram utilizados materiais que fazem com que ele seja permeável, 
originando desta forma uma queda de água que vai bater no muro do prédio, 
que por sua vez faz um buraco no prédio junto ao muro o que vai fazer com 
que as águas se infiltrem no prédio.--------------------------------------------- 
Disse ainda que os moradores fizeram chegar à Câmara, aos serviços 
técnicos queixas sobre a situação. Já se verificaram 3.000€ de prejuízo, 
desde bombas, elevadores, etc, já sem falar nos bens pessoais de algumas 
pessoas nas arrecadações que foram inundadas.-------------------------------- 
Não se verificou da parte da autarquia um interesse para resolver o 
assunto.---------------------------------------------------------------------------- 
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A queixa foi apresentada à Câmara Municipal conjuntamente com os 
prejuízos verificados e a situação tem que ser urgentemente resolvida.------ 
Terminou dizendo que tinha vindo a esta Assembleia Municipal, abordar o 
tema para que seja dada alguma resolução ou hipótese de solução para este 
problema. A Câmara tem toda a documentação sobre este assunto e os 
moradores pedem para o assunto ser resolvido o quanto antes, a fim de se 
evitar maiores prejuízos.--------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para responder a esta questão solicitada pelo munícipe, usou da palavra o 
senhor Presidente da Câmara, que disse ter tido conhecimento da 
apresentação do problema junto dos serviços técnicos da Câmara, tinha 
pedido que os serviços informassem sobre a responsabilidade da Câmara no 
processo e no sentido de como se poderia resolver este problema, tendo 
concluído que a Câmara não teria qualquer responsabilidade no processo, era 
uma questão de impermeabilidade das caves.----------------------------------- 
Numa situação destas onde existem divergências sobre a responsabilidade 
ou não, a Câmara está aberta a tentar encontrar uma solução conjunta para 
o problema.------------------------------------------------------------------------ 
Passou a palavra ao senhor Vice-presidente.------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Vice-presidente, José Graça, disse ter conhecimento que 
existem infiltrações de água no prédio, que se agravaram depois do parque 
ter sido construído, sendo esta a questão de facto.---------------------------- 
Aquando do envio de fotos, verificou-se que havia degradação já anterior à 
recolha fotográfica.-------------------------------------------------------------- 
A situação foi que ao colocar as terras junto do prédio, existe mais 
contacto de humidade, não sendo normal a passagem de água pela parede do 
prédio. Pode-se melhorar a drenagem à superfície, colocando um dreno a 
correr próximo do prédio, para que possa melhorar, mas de certeza que vai 
continuar a haver infiltrações no prédio, as terras junto ao prédio faz com 
que haja mais humidade.---------------------------------------------------------- 
Pode-se encontrar uma solução conjunta para minorar o problema a solução 
passaria pela impermeabilização exterior ou interior que duma vez por todas 
evite que a água possa passar pela parede, pouca ou muita irá passar sempre 
alguma.----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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O munícipe Carlos Saraiva, disse que já vive naquele prédio há muitos anos 
e que nunca teve estes problemas antes de estar lá o parque, porque um 
parque de estacionamento com inclinação contra um prédio, jogar a água 
para cima dum prédio, em termos técnicos está errado.----------------------- 
Se houver disponibilidade pela parte do município para criar ali uma 
drenagem, os condóminos agradecem.------------------------------------------- 
Disse ainda que todo o escoamento da urbanização, sai água pelas grelhas, 
desde que está lá o parque de estacionamento.--------------------------------- 
Mais informou que quase todos os dias o parque é alvo de acrobacias com os 
carros o que perturba o descanso dos moradores dos prédios adjacentes.---
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi explicado pelo senhor Vice-presidente, que aquando da aquisição do 
edifício da Segurança Social, já tinha infiltrações de água e não existia lá 
ainda o parque de estacionamento, e em conjunto ir-se-á tentar encontrar 
uma solução que resulte uma menor infiltração de água porque eliminá-la de 
todo vai ser impossível.-----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Deu-se início ao Período de Antes da Ordem do Dia.-------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, informou sobre os tempos de 
intervenção que cada partido dispõe respectivamente, de acordo com o 
artigo 47.º do Regimento tempo máximo de 90 minutos.-----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra ao senhor deputado Hugo Nunes (PS), que questionou o 
executivo municipal. Passados onze anos desde a sua tomada de posse, qual o 
ponto de situação do Parque da Zona Industrial de Boliqueime e quais os 
prazos que se prevêem para que este se concretize.---------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Carlos Martins (BE), apresentou 
algumas questões relacionadas com a segurança e o ambiente.---------------- 
A questão dos contentores de resíduos sólidos urbanos, que tratando-se de 
uma questão de saúde pública, solicita-se à Câmara que corrija esta 
anomalia, sendo que os contentores estão por norma sempre destapados, 
merecendo algum reparo.--------------------------------------------------------- 
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Outra questão prende-se com os tapumes das obras e as gruas que ocupam 
os passeios e a circulação dos peões, colocando em risco a segurança das 
pessoas.--------------------------------------------------------------------------- 
Abordou a situação do ribeiro que vai do Vale das Rãs à Goncinha, existindo 
a tentativa de tapar uma fenda na mina do sal, que tem contribuído para que 
esses líquidos que saiam salgados do interior do solo, sejam canalizados para 
o ribeiro, que é utilizado, grande parte, pelas pessoas para as regas e com 
tanto sal pode trazer problemas.------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), fez a leitura de 
uma proposta. 
 

    Proposta de Recomendação 
 
“A bancada do CDS na Assembleia Municipal vem propor à mesa desta 
Assembleia que seja votada uma simbólica homenagem póstuma ao Major 
General Jaime Neves, recentemente falecido, a quem, além de outros se 
ficou a dever o facto de hoje as diferentes forças políticas, poderem 
conviver lado a lado em democracia e não com uma única cor política. 
 
E porque pensamos que os merecedores de homenagens o deveriam ser em 
vida, queremos deixar aqui também, referência da nossa gratidão ao General 
Ramalho Eanes e a todos os que o acompanharam na madrugada de 25 de 
Novembro de 1975.” 
 
António José Farrajota. 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor Presidente da Câmara, que respondeu ao senhor 
deputado Hugo Nunes, que relativamente à Zona Industrial de Boliqueime, o 
Plano de Urbanização já foi aprovado o projecto de infra-estruturas, com a 
existência de 8 lotes.------------------------------------------------------------- 
Respondendo ao senhor deputado Carlos Martins, no que respeita à 
segurança das gruas e das obras que ficaram paradas, algumas delas, todas 
aquelas que a autarquia tem tido conhecimento, têm sido os proprietários 
notificados para com um prazo limitado, desmontarem as gruas ou colocarem 
os tapumes.------------------------------------------------------------------------ 
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No que respeita ao ribeiro de Vale das Rãs que vai para a Goncinha, não há 
conhecimento de nenhuma queixa na Câmara relativamente a esse assunto 
por parte dos munícipes residentes naquela zona, que se dedicam à 
agricultura.------------------------------------------------------------------------ 
Disse ainda que iria tentar obter explicações sobre esse processo por parte 
dos responsáveis da mina e agradecia que fizesse chegar à Câmara as 
reclamações sobre essa matéria da água salgada lançada no ribeiro.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), explicou que esse problema é 
recente e que o senhor vereador Moreno estava a par da situação.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Pedro Oliveira (Presidente da Junta 
de Freguesia de S.Clemente), para dizer que em determinada altura a 
Junta de Freguesia tinha demonstrado a sua preocupação e o processo foi 
acompanhado, e é sabido que toda a água salgada está a ser retirada e 
transportada por camiões e posteriormente vai de barco para uma empresa 
na zona de Aveiro.---------------------------------------------------------------- 
O que está a acontecer no ribeiro, se tivesse outras dimensões, a Junta de 
Freguesia já tinha denunciado a situação. As águas do ribeiro, são 
resultantes da lavagem das máquinas que são utilizadas na injecção de 
cimentos, porque ainda existem fissuras que ainda não conseguiram ser 
tapadas a 100%.------------------------------------------------------------------- 
Mais referiu que se for verificar alguma situação que os preocupa, não haja 
dúvidas, que a Junta de Freguesia dará notícia à Câmara Municipal, através 
do seu vereador do Ambiente e aos técnicos da CUF, com quem a Junta tem 
uma boa relação.------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Hugo Nunes (PS), disse que relativamente à proposta 
apresentada pelo CDS, o PS solicita que ela seja melhor especificada, para 
se compreender o que é que se pretende, porque o concelho de Loulé tem um 
órgão próprio para o fazer, com uma comissão que anualmente analisa um 
conjunto de propostas apresentadas pelos partidos e por várias entidades e 
em função das várias propostas, são analisadas e é tomada uma posição.----- 
Questionou porque são mencionadas duas personagens, e se o interesse é 
reconhecer o papel que o Major General Jaime Neves teve na nossa história, 
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isso deve ficar claro e deve ser posto à consideração e reduzir a história do 
nosso país a duas pessoas não parece que seja esse o objectivo.-------------- 
Terminou dizendo que se houver intenção do CDS reconhecer que falecido o 
Major General Jaime Neves deu um contributo entende que é de 
reconhecer o contributo numa determinada altura da vida e da nossa 
historia, para a garantia e preservação da democracia, pessoalmente disse 
que estava disponível para votar o reconhecimento do contributo num 
determinado momento. No que respeita à menção do General Ramalho Eanes, 
reduz o objectivo do que parece que seria o objectivo primeiro desta 
moção.-----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD), dizendo que 
estava de acordo com a proposta do colega do CDS/PP porque o que 
interessa aqui é a simbologia, e o General Jaime Neves, simboliza um marco 
importante da democracia portuguesa, especialmente na luta anticomunista 
e é nesse sentido que a proposta é feita a esta Câmara, contra qualquer tipo 
de tentativa ditatorial e de manipulação de todo o sistema político que 
existia na altura.------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), disse que em democracia há 
sempre soluções para ditadores e que este senhor, por muitas virtudes que 
tivesse, também tinha muitos defeitos e se a redacção não for alterada, o 
BE não está em condições de votar tal como está redigida.-------------------- 
O texto dever-se-ia reduzir a um parágrafo “homenagem póstuma a este 
senhor, que deu algum contributo numa fase significativa da democracia”----
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pronunciou-se o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), dizendo que 
pensa que se a proposta tivesse sido apresentada pelo PS ou pelo BE, teriam 
todo o direito a apresentar como bem desejassem, esta foi a nossa maneira 
de a apresentar.------------------------------------------------------------------ 
Lembrou que não queria falar de toda a história humana desta pessoa, até 
porque ninguém aqui poderá dizer que agiu sempre correctamente ao longo 
da vida, mas não é isso que está aqui em causa, ele foi um Major de Abril, 
fez coisas valorosas.-------------------------------------------------------------- 
O CDS tem a ideia que as pessoas devem ser homenageadas pelos feitos que 
executaram ao longo da vida, é em vida que devemos dizer às pessoas e 
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homenageá-las não é depois de mortas, porque elas já cá não estão para 
ouvir.------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Manifestou a sua opinião, o senhor deputado Hugo Nunes (PS), dizendo que 
não tinha sido posto em causa, o papel que o tenente coronel Jaime Neves 
teve num determinado período da nossa história e o que lhe foi pedido, foi 
que explicitasse melhor o que aqui está, para nós sabermos aquilo sobre o 
que somos chamados a pronunciar-nos.------------------------------------------ 
Sempre que uma bancada desta casa apresenta um texto, por regra tem o 
hábito de estar disponível para ouvir o que as outras bancadas dizem e 
aceitar construir o texto que reúna o mais amplo consenso.------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), dizendo que 
reconhece ao general Jaime Neves o mérito que todos sabemos, o PSD não 
poderia deixar de se associar a esta homenagem póstuma, acrescentando 
que muito gostaria que o excelentíssimo executivo considerasse a 
possibilidade de incluir o nome do general Jaime Neves na toponímica da 
cidade.----------------------------------------------------------------------------- 
Concordou que a mistura destas duas personagens não foi muito feliz, 
embora ambos mereçam o maior respeito.-------------------------------------- 
O Major general Jaime Neves contribuiu decisivamente para que fosse 
implementada a democracia tal como a conhecemos hoje.---------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado João Martins (Presidente da Junta de 
Freguesia de Almancil), manifestando a sua opinião que este senhor general 
Jaime Neves foi sempre uma figura polémica, envolta em várias 
circunstâncias desde a época colonial até ao 25 de Abril.---------------------- 
Subscreve na íntegra a intervenção sobre a apreciação que fez o líder da 
bancada do PS e mais referiu que se ausentaria da sala durante a votação da 
mesma.-----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Carlos Martins (BE), referindo que Loulé 
gosta muito de premiar os estrangeiros e esquecer os nossos.---------------- 
Com muitos defeitos que este homem tenha tido, muita gente merece mais 
ser reconhecido por este concelho que tem dado muito por este concelho.--- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor Presidente da Assembleia, manifestou a sua opinião dizendo que 
não é fácil conseguir consensos alargados em matérias com esta 
sensibilidade. Referiu que pessoalmente votará a favor desta simbólica 
homenagem.-----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), sugeriu ao preponente da 
bancada do CDS/PP que retirasse o 2º parágrafo a fim de não misturar os 
dois nomes. -----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Respondeu o senhor deputado Antonio Farrajota (CDS/PP), que a razão da 
anexação do 2º parágrafo, deve-se única e exclusivamente que foram duas 
pessoas que naquele mesmo dia, em conjunto, conseguiram ter a acção que 
tiveram, daí ser integrado o nome de Ramalho Eanes nesta proposta, mas se 
daí depende a votação concerteza que retirará.--------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), referiu que no início quando 
o BE pediu para retirar o segundo parágrafo, tivesse mais a ver com quem 
pediu do que com o conteúdo do pedido.----------------------------------------- 
Disse que parece bem ao PS, que um ex-Presidente da República não seja 
tratado como figura menor num texto, a objecção do PS prende-se com o 
texto no seu princípio.------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi aprovada por maioria, com 24 votos a favor do PSD, 
CDS/PP e PS, 1 voto contra do BE e 9 abstenções do PS.----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Hugo Nunes (PS), fez uma declaração de voto. 
 

  Declaração de voto 
 
“Os deputados do grupo municipal do PS que participaram na votação, 
abstiveram-se na votação desta moção, por entenderem que os termos da 
mesma eram equívocos, procuraram clarificá-los e construir com o 
preponente um texto que pudesse reunir um consenso mais alargado devido 
à irredutibilidade do preponente para alterar esse texto e não querendo 
também deixar de reconhecer o papel que o homenageado teve num 
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determinado período da nossa história, achamos que não deveríamos votar 
contra por essa razão.” 
------------------------------------------------------------------------------------- 
A senhora 2ª secretária, Helena Baptista, anunciou os tempos gastos por 
cada um dos partidos.------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Carlos Carmo (PS), questionou se já 
tinha havido alguma resposta por parte dos receptores da moção aprovada 
na última Assembleia Municipal sobre o encerramento do serviço nocturno 
de consultas do Centro de Saúde de Quarteira. Questionou para quando 
está calendarizado o fim da obra que liga Quarteira à Fonte Santa.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Luis Mealha (PS), questionou o executivo 
sobre uma obra que começou há três anos e meio, o caminho de Loulé para 
Faro, se as parcelas já estão todas expropriadas, se a Câmara já está na 
posse de todos os terrenos.------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado João Martins (Presidente da Junta de 
Freguesia de Almancil), deixando uma nota à Câmara no sentido de felicitar 
pelo facto de ter compreendido da necessidade do arranjo da rede viária na 
malha urbana da vila de Almancil com três vias de vital importância para 
quem lá reside.-------------------------------------------------------------------- 
Citou outro aspecto que referiu à Câmara, é a infraestrutura que se prende 
com a infraestrutura do cemitério, o seu alargamento continua com 
complicações no plano jurídico. A iluminação pública foi retirada daquela 
zona, tanto no exterior como no interior do cemitério, há cerca de dois 
meses, e ainda não foi reposta a iluminação pública.---------------------------- 
Questionou ainda a Câmara, se poderá ser feito ou não o ponto da situação 
quanto ao Quartel da GNR em Almancil.----------------------------------------- 
Terminou a sua intervenção referindo que a sua ausência da sala foi com o 
devido respeito pela Assembleia.------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Carlos Martins (BE), questionou o ponto da 
situação da questão da aprovação do PAEL, se a Câmara já está na posse da 
verba pedida e se já recebeu a percentagem de aplicação da amortização da 
dívida.----------------------------------------------------------------------------- 
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Outra questão prende-se com a circulação na 125, onde era o parque 
aquático está uma publicidade enorme a dizer Retail Park, questionou se 
existe alguma coisa projectada para aquela zona, pedido de viabilidade ou 
licenciamento por parte da Câmara.--------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
O senhor Presidente da Câmara, respondeu às questões que foram 
colocadas, começando pelo senhor deputado Carlos Carmo, informando que o 
executivo municipal, no que respeita ao Centro de Saúde de Quarteira, 
tomou uma posição pública, contra os moldes em que foi alterado o seu 
funcionamento, sendo que a resposta oficial escrita não foi obtida, foram 
apenas respostas de contacto pessoal com o senhor administrador regional 
de saúde, que se mantém a posição do senhor ministro e de que não haverá 
recuo.------------------------------------------------------------------------------ 
No que respeita à obra de Quarteira, é convicção da Câmara Municipal que a 
estrada da Fonte Santa estará concluída antes do Verão, tendo contribuído 
para isso alguns atrasos relativos à posse de alguns terrenos e de processos 
técnicos, que surgiram à posteriori, que atrasaram a sua concretização.----- 
Na estrada de Loulé para Faro, faltam duas parcelas para expropriar e não 
pode ser a Câmara de Loulé a fazer as expropriações, são parcelas que 
estão no concelho de Faro e tem que ser a Câmara de Faro a fazer a 
expropriação. Ficamos com uma via rápida de acesso a serviços 
fundamentais como é o aeroporto, o hospital central e a capital do distrito 
que irão permitir um fluxo diário Loulé/Faro, o que irá permitir um maior 
desenvolvimento na nossa cidade.------------------------------------------------ 
Relativamente ao senhor Presidente da Junta de Freguesia de Almancil, os 
melhoramentos nas vias de comunicação, que foram feitos na freguesia de 
Almancil, particularmente as ligações à Quinta do Lago.----------------------- 
No que respeita à intervenção do senhor deputado Carlos Martins, em 
relação ao Atlantic Park na 125, não deu entrada na Câmara e não está 
aprovado nenhum Retail Park para aquela zona.---------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para complementar os esclarecimentos, usou da palavra o senhor Vice-
presidente, José Graça, referiu no que respeita ao Quartel da GNR de 
Almancil, os terrenos estão acordados com os proprietários por permuta 
para que possa haver um desenvolvimento de melhoria de Quartel, vai 
apenas haver dinheiro para melhoria dos quartéis existentes.----------------- 
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Em relação à iluminação estará para breve resolvido o problema, que se 
agravou com a saída do Engº Renda.--------------------------------------------- 
Relativamente ao PAEL, a primeira aprovação com visto do Tribunal de 
Contas, foi o da Câmara Municipal de Loulé. O dinheiro chegará em 
Fevereiro, será feito um pagamento de 70% do valor total, a Câmara tem 
que fazer os pagamentos do total dos 70% que recebe e a partir daí 
solicitar o segundo pagamento depois de justificado e de ter demonstrado 
ao Tribunal de Contas que as medidas inscritas no PAEL, ou já estão 
aprovadas ou estão a ser implementadas.---------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, referiu que é uma excelente noticia 
para os empresários e que todos nos devemos regozijar.----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Hugo Nunes (PS), questionou o 
executivo se é motivo de alegria o município ter contraído dívidas de um 
determinado volume, que não tinha dinheiro para pagar e por isso teve que 
arranjar este plano.--------------------------------------------------------------- 
Em relação à estrada nacional 125-4, esta bancada há mais de um ano que, 
em todas as Assembleias Municipais, pergunta sempre por esta obra e 
pergunta sempre quantas parcelas de terreno ainda não estão compradas, 
uma vez que esta obra começou há 3 anos e meio e o senhor Presidente da 
Câmara, explicou porque é que esta obra nunca mais acaba, uma vez que as 
parcelas de terreno de Faro sempre estiveram no concelho de Faro.---------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Carlos Martins (BE), e questionou se a Câmara 
pretende alterar o traçado da referida estrada, perante a impossibilidade 
de adquirir a posse de três parcelas.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Respondeu o senhor Presidente da Câmara, que muitas das obras no nosso 
país pararam, outras estão atrasadas, com a crise profunda que atingiu o 
país, dando o exemplo do Parque Escolar, estradas paradas, como a EN 125. 
Esta obra da EN 125, não parou teve os seus atrasos, por não ter sido 
atempadamente preparada no seu início.---------------------------------------- 
Quando a Câmara assumiu a necessidade de fazer esta via a oposição vem 
criticar o atraso da obra, não referindo a obra que foi feita no Mercado 
Municipal, no Cine-teatro Louletano, na erradicação do bairro da lata em 
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Quarteira e mais um conjunto delas.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
2- Período da Ordem do Dia---------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
a)- Proposta 01/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da 
Loulé Concelho Global E.M., Unipessoal, S.A Estatutos e Contrato-
programa, de acordo com o estabelecido na alínea l), do n.º 2 do artigo 
53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual;---
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para introduzir a proposta, interveio o senhor Vice-presidente, José 
Graça, começando por explicar que a proposta é composta por duas partes, 
a adaptação dos estatutos à nova lei das empresas municipais, sendo o 
objecto social desta empresa, que é a promoção e fiscalização do 
estacionamento público urbano, que se realiza em Loulé, Quarteira, 
Vilamoura e Quinta do Lago. Promoção e gestão de transporte de 
passageiros que é intenção desta empresa começar pelo circuito urbano de 
Quarteira ainda este ano, promoção e gestão de equipamentos colectivos e 
prestação de serviços na área da educação, cultura e desporto e gere o 
mercado municipal de Loulé depois da reabilitação que sofreu e a escola de 
música.----------------------------------------------------------------------------- 
O contrato programa tem duas áreas de actuação, uma para o mercado 
municipal e outra para o centro de experimentação artística, que são das 
actividades hoje desenvolvidas pela LC Global, o valor proposto são 238 mil 
euros ano, para estas duas actividades.-----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A este propósito interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), dizendo 
que em 2010, esta assembleia teve uma reunião extraordinária e era 
intenção do PS que fosse promovido um debate sobre o enquadramento das 
empresas municipais do concelho de Loulé sobre um conjunto de obrigações 
legais para o sector empresarial local, para as empresas municipais do 
concelho numa perspectiva de médio prazo.------------------------------------- 
Na altura não foi bem acolhia a proposta do PS e hoje está para discussão 
uma proposta que passa por alterações dos estatutos, e sendo preferível 
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que os estatutos fossem votados de forma separada de outros documentos 
aos quais possam estar ligados.-------------------------------------------------- 
Em relação ao contrato-programa o PS acha que deveria estar mais 
explícito, este tipo de documentos pela importância que tem e pelos valores 
que têm deveriam estar melhor suportados com as verbas justificadas.------ 
Se houver da parte do executivo prova de que estes documentos existem e 
forem remetidos às bancadas, o PS votará a favor deste documento.--------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), mencionou que em relação aos 
estatutos da Loulé Global, a lei exige e as coisas seriam corrigidas e existe 
um conjunto de dados técnicos e informações complementares que deveriam 
acompanhar estas quatro propostas e que estão em falta, uma vez que a 
Câmara limitou-se a adequar os estatutos de acordo com a lei e depois não 
justifica à Assembleia Municipal. Podia ter vindo acompanhado de mapas 
com o que estas empresas têm feito e que fazem, nomeadamente através 
dos relatórios de contas dos últimos três anos, volume de vendas, negócio, 
número de trabalhadores, um estudo económico de cada uma destas 
empresas.------------------------------------------------------------------------- 
Referiu que em relação ao protocolo no contrato, não vem muito bem 
fundamentado no que diz respeito à nova competência dos transportes 
urbanos.--------------------------------------------------------------------------- 
Abordou a cláusula 8ª do contrato que se refere à gestão e exploração dos 
transportes urbanos municipais.-------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), disse que se iria 
abster nesta votação.------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para fazer uma explicação de como se chega aos valores, usou da palavra o 
senhor Vice-presidente, José Graça. Explicou que a LC global irá fazer um 
investimento no Parque Municipal na casa dos 300 mil euros. Hoje a única 
operação que a LC Global actua com margem é a gestão dos parquímetros.--- 
As empresas municipais de Loulé têm tido resultados positivos nos últimos 
anos, com um trabalho de grande qualidade em termos de requalificação e 
de uma afirmação cada vez maior.----------------------------------------------- 
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Em relação aos estudos económicos, são apenas necessários na criação das 
empresas, apenas existe a contabilização das verbas necessárias para 
suportar as actividades que as empresas têm.---------------------------------- 
A LC Global tem competência de fiscalização na via pública.-------------------
-------------------------------------------------------------------------------------  
A proposta foi colocada à votação em separados os estatutos e o contrato 
programa.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Os estatutos foram colocados à votação e foram aprovados por maioria, 
com 32 votos a favor do PSD e PS, 1 voto contra do BE e 2 abstenções do 
PS e CDS/PP.----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O contrato programa foi colocado à votação e foi aprovado por maioria  
com 34 votos a favor do PSD, PS e BE e 1 abstenção do CDS/PP.------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
b)- Proposta 02/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da 
Inframoura- Empresa de Infraestruturas de Vilamoura, E.M: Estatutos 
e Contrato-programa e de Gestão Delegada, nos termos da proposta, 
de acordo com o estabelecido na alínea l), do n.º 2 do artigo 53.º da 
Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual;-------------
-------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vice-presidente, fez a introdução da proposta, referindo que a 
Inframoura tem 2 áreas de actuação, Vilamoura e Vila Sol, tendo um 
conjunto de operações ligadas à gestão da água, dos esgotos e do lixo e um 
conjunto de actividades, como a manutenção dos espaços verdes e das 
infra-estruturas.----------------------------------------------------------------- 
A empresa Inframoura, tem um orçamento previsto para 2013, de 8 milhões 
e 755 mil euros. O contrato programa que é aqui apresentado é de 41 mil 
euros por mês. Vilamoura foi requalificada com esta empresa e este 
contrato programa visa assegurar esse desenvolvimento. O objectivo é 
dotar a empresa de meios necessários para continuar a dar resposta, 
requalificar e dignificar Vilamoura.----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Fernando Santos (PS), referindo que em 
relação aos estatutos da Loulé Global o PS votou favoravelmente. 
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Relativamente aos restantes documentos, foi explicitado pelo senhor Vice-
presidente, não disse o que é que houve de alteração substancial que 
justificasse esse montante.------------------------------------------------------ 
Disse que a bancada do PS não iria votar favoravelmente um contrato com 
uma cláusula que pode criar problemas, uma vez que não há possibilidade de 
recurso, devendo ter-se em atenção que a Inframoura foi constituída com 
uma empresa que já não está na Lusotur e os detentores neste momento são 
um banco espanhol falido.-------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Carlos Martins (BE), referindo que 
relativamente aos estatutos da Inframoura, o objecto social na alínea f), 
com o qual o BE não concorda, com a redacção que é “apoio e promoção de 
realizações desportivas e culturais de dinamização sociocultural”, a lei não 
permite apoio e esta actividade. A palavra “apoio” deveria ser tirada dos 
estatutos, uma vez que não está de acordo com a lei geral.-------------------- 
Disse ainda não entender muito bem como uma empresa municipal, suportada 
grande parte pelo orçamento municipal, através de dotações orçamentais 
mensais, disponha dinheiro para promover e apoiar este tipo de realizações. 
A promoção do concelho de Loulé compete ao executivo municipal.------------ 
Em relação ao contrato-programa não aparece a justificação devida e o BE 
não vai votar favoravelmente os estatutos e contrato-programa.-------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em seguida interveio o senhor deputado Helder Martins (PSD), dizendo 
que gostaria de ver por parte dos senhores deputados um reconhecimento 
da importância destas empresas o concelho de Loulé.-------------------------- 
Disse interpretar a alínea f) de uma maneira diferente da do senhor 
deputado Carlos Martins, sendo que a empresa tem condições para apoiar a 
promoção de eventos, devido ao facto de ter uma gestão territorial sobre 
áreas importantes.---------------------------------------------------------------- 
Terminou dizendo que este é um documento que o PSD vai votar 
favoravelmente.-------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Hugo Nunes (PS), mencionou que esperava ouvir mais da 
bancada do PSD devido ao facto da bancada do PSD em quatro anos nunca 
se ter manifestado sobre estas empresas e vir aqui apresentar uma 
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estratégia para as empresas municipais, quando está sob a mesa a assunção 
de compromissos por 10 anos e o PS não concorda com tal situação.---------- 
O PS não concorda que o executivo, a 9 meses de terminar o seu mandato, 
queira amarrar este concelho a 10 anos com um parceiro instável, o qual não 
é o único accionista. As propostas que em discussão consubstanciam-se na 
abdicação da utilização dos tribunais deste país, sugerindo para isso os 
tribunais arbitrais. Com esta proposta a Câmara Municipal assume o 
compromisso de transferir mensalmente 41 mil euros para a Inframoura, 
uma empresa municipal.-----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para uma nova intervenção, usou da palavra o senhor deputado Fernando 
Santos (PS), dizendo que durante vários anos participou em reuniões para a 
génese destas empresas e disse que podem ser consultados os documentos 
que foram enviados relativamente ao assunto da Inframoura, onde é feita 
uma análise aprofundada de Vilamoura, onde é descrito que tem um défice e 
um desajustamento na oferta imobiliária, uma indefinição estratégica na 
promoção do destino, mas não é feita referência ao parque hoteleiro, onde 
Vilamoura tem a maior concentração de hotéis no Algarve de 4 e 5 estrelas, 
5 campos de golfe e nesse estudo não é feita referência a esta situação, do 
turismo hoteleiro e de desporto.------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Helder Martins (PSD), lembrou ao senhor deputado 
Fernando Santos, que esta tinha mencionado a preocupação do parceiro da 
inframoura e do tribunal arbitral.-----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Câmara, respondendo ao senhor deputado Hugo 
Nunes, no ataque que fez à bancada do PSD relativamente a esta matéria e 
ao executivo da Câmara Municipal.----------------------------------------------- 
São ditas coisas que não têm nada a ver com a realidade da situação, o 
contrato foi feito com uma obrigatoriedade legal. Disse ainda que ao 
terminar o seu mandato sai tranquilo, assumindo todas as responsabilidades 
daquilo que foi feito ao longo destes 12 anos.----------------------------------- 
Referiu ainda que o senhor deputado tinha assinado um contrato com a 
Lusotur no dia 8 de Janeiro de 2002, um dia antes de abandonar a Câmara, 
em que a Câmara Municipal de Loulé se comprometia a pagar mais do que 
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este valor que está aqui no contrato-programa com as Águas do Algarve 
34% do valor.--------------------------------------------------------------------- 
Pediu calma ao senhor deputado, para não extravazar nas suas declarações. 
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, explicou ao senhor deputado Fernando 
Santos que já tinha terminado o seu tempo de intervenção e que em 
democracia fazem-se perguntas, quem quer responde e quem não quer não é 
obrigado a tal. Relembrou ao senhor deputado municipal com, a cortesia 
parlamentar que o senhor deputado tinha trazido à colação uma reflexão 
sobre os tribunais arbitrais manifestando o seu ponto de vista.---------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), dizendo que o senhor 
Presidente da Câmara, exalta-se muito sempre que é confrontado com 
erros, procurando atacar as outras pessoas pondo em causa por regra a 
honorabilidade dessas pessoas. Referiu que tinha saído da Câmara há 11 
anos, passando entretanto por muitos sítios, não havendo até hoje uma 
situação em que a honra tivesse sido posta em causa, ou a forma como foram 
exercidos esses mandatos.------------------------------------------------------- 
Disse ainda ter praticado todos os actos legais enquanto esteve ao serviço 
da autarquia devidamente fundamentados, o contrato foi celebrado com a 
empresa de Vilamoura.------------------------------------------------------------ 
 ------------------------------------------------------------------------------------ 
A proposta dos estatutos foi colocada à votação e foi aprovada por 
maioria, 32 votos a favor do PSD e PS e 4 abstenções do PS, CDS/PP e BE.-
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi colocado à votação o contrato-programa e contrato de gestão, foram 
aprovados por maioria com 21 votos a favor do PSD, 11 votos contra do PS e 
BE e 4 abstenções do PS e CDS/PP.--------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
c)- Proposta 03/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da 
Infraquinta - Empresa de Infraestruturas da Quinta do Lago, E.M: 
Estatutos, de acordo com o estabelecido na alínea l), do n.º 2 do 
artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção 
actual;-----------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 



 

MUNICÍPIO DE LOULÉ 
Assembleia Municipal 

Código Postal 8104-001 
 

 

   

 
289 400 809 

 
E-mail: aml@cm-loule.pt  

289 462 030 
   

 

 23

d)- Proposta 04/2013- Apreciar e votar a alteração dos estatutos da 
Infralobo - Empresa de Infraestruturas de Vale do Lobo, E.M: 
Estatutos, de acordo com o estabelecido na alínea l), do n.º 2 do 
artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção 
actual;-----------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para introduzir as a propostas da alínea c) e d) respectivamente, interveio o 
senhor Vice-presidente, José Graça, explicando que se trata da adaptação 
dos estatutos à nova legislação, ficando definido um limite de intervenção 
das futuras de áreas de expansão, quer da Infraquinta quer da Infralobo.---
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Costa (PS), referiu que como munícipe não quer 
perder qualidade de serviços básicos em todo o território do município 
desde o Ameixial até à Quinta do Lago.-----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Procedeu-se à votação em bloco das alíneas c) e d) e foram aprovadas por 
maioria com 1 abstenção do CDS/PP.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi feita uma declaração de voto pelo senhor deputado Carlos Martins 
(BE), relativamente às quatro propostas das empresas municipais, discutidas 
e aprovadas nesta reunião.  

 
  Declaração de Voto 

 
“A aplicação da Lei 50/2012 de 31 de Agosto, regime jurídico da actividade 
empresarial local e das participações locais, vem introduzir um conjunto de 
normas que obrigam as actuais empresas municipais Loulé Global e 
participadas, Infralobo, Infraquinta e Inframoura à adaptação dos seus 
estatutos, normas de gestão, fiscalização, renumeração da administração 
cujo período de adaptação termina no final deste mês. 
Durante estes 6 meses o executivo municipal teve mais que tempo 
suficiente, para proceder a uma análise séria do funcionamento, organização 
e contas destas empresas e propor uma solução que se enquadrasse na 
actual e futura realidade económica que se viu no concelho. 
No Algarve vários municípios optaram pela fusão de algumas empresas. 
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Em Loulé a crise passa ao lado, em lugar de aproveitar as exigências da nova 
lei sobre as empresas municipais para estruturar, reorganizar ou fundir 
empresas, prefere adiar para outro que virá a seguir. 
Manter 3 empresas mistas com delegação de competências e objectivos 
sociais idênticos, distantes a escassos quilómetros entre sede, só pode ter 
um objectivo, continuar a alimentar o clientalismo e cito aqui frases nos 
relatórios; “…como se pode ver os custos da actividade, ultrapassam 
largamente a receita, o município continua a ser o seu principal financiador 
do valor remanescente.” 
Quanto à Loulé Global mais recente somente capitais municipais, que herdou 
a gestão do Mercado Municipal, equipamentos desportivos, culturais, 
parqueamento e recentemente a escola da música e os transportes públicos, 
não tem o valor de negócio, nem número de funcionários que justifique 
sequer ser empresa. 
Estes serviços poderiam e deveriam ser efectuados pelos serviços 
camarários. Convém salientar que estas empresas regem-se conforme o 
número 1 do artigo 19, nos termos da lei comercial, sem qualquer 
fiscalização por parte da Assembleia Municipal à qual nem sequer são 
obrigados a remeter os documentos de gestão para conhecimento e eventual 
apreciação. 
O BE sempre esteve contra a criação dessas empresas e por diversas vezes 
apontou outros caminhos como sejam; extinção, fusão das mesmas, 
reintegrando os serviços e trabalhadores na estrutura municipal. 
Aproveitando o estabelecido no artigo 8.º desta lei, a Câmara poderia 
proceder à municipalização dos serviços e mais adiante integrar na 
estrutura organizacional do município nos termos do artigo 64.º 
A criação dos serviços municipalizados, fusão das empresas, traria 
benefícios acrescidos na coordenação de serviços, poupança de sinergias, 
optimização dos meios humanos, logísticos, contabilísticos com resultados 
mais positivos para todos e para o concelho.” 
------------------------------------------------------------------------------------- 
e)- Proposta 05/2013- Assunção de Compromissos Plurianuais 
respeitante à reprogramação do projecto de ampliação da Escola EB1 de 
Salir e ampliação da escola EB1 de Boliqueime, de acordo com o 
previsto na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei n.º 8/2012 de 21 
de Fevereiro, nos termos da proposta, ao abrigo da alínea r) do n.º 1, 
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do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção 
actual;-----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para apresentação desta proposta, o senhor Vice-presidente, José Graça, 
explicou que estes compromissos plurianuais com a escola EB1 de Boliqueime 
e EB1 de Salir, têm a ver com a lei dos compromissos, consistindo na 
distribuição das verbas por 2 anos com as 2 empreitadas entre 2013 e 
2014.------------------------------------------------------------------------------ 
Ambas estão na parte final da adjudicação e esta proposta é decisiva para 
que as 2 obras avancem seguramente ainda no 1º semestre e que se 
desenvolvam depois no 2º semestre e terminem em 2014.---------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e foi aprovada por unanimidade.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
f)- Proposta 06/2013- Aprovar o Plano de Pormenor de Vale do Lobo 3  
2ª alteração, (PPVDL3), nos termos do n.º 1 do artigo 79.º do RJIGT, 
de acordo com o previsto na alínea a) do n.º 3 do artigo 53.º da Lei 
n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção actual;------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Câmara, referiu que não tinha havido reclamação 
no período de discussão pública e que se trata apenas de uma pequena 
adaptação que foi exigida à Câmara Municipal.----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Carlos Martins (BE), salientou que a 
Câmara deixou de usar uma norma que tinha que era quando se tratava de 
planos de pormenor, ordenamento e planeamento de território, era hábito 
haver reuniões prévias onde era explicado pelos técnicos o conteúdo desses 
mesmos planos.--------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Disse o senhor Presidente da Câmara, que a justificação para que não 
tivesse havido uma reunião de esclarecimento aos senhores deputados, 
porque nas ultimas reuniões que foram convocadas, não tinha sido 
manifestado interesse por parte dos senhores deputados.-------------------- 
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A partir deste momento a Câmara está disponível para esclarecer, se esse 
for o interesse dos deputados.--------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Hugo Nunes (PS), disse que a obrigação da Câmara é 
promover as sessões de modo a não coincidir com o horário de trabalho das 
pessoas. A Câmara municipal não pode tratar os senhores deputados como 
faltosos a uma reunião que não foi promovida.----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e foi aprovada por unanimidade.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Antes deste ponto entrar em discussão, o senhor deputado Gilberto de 
Sousa (PSD), ausentou-se da sala onde decorriam os trabalhos-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
g)- Proposta 07/2013- Aprovar a proposta do Plano de Urbanização de 
Caliços-Esteval (PUCE), assim como a Declaração Ambiental nos termos 
do n.º 1 do artigo 79.º do RJIGT, de acordo com o previsto na alínea 
a) do n.º 3 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na 
sua redacção actual;------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi apresentada pelo senhor Presidente da Câmara, que disse 
ser este assunto de grande importância para o concelho, sendo o plano mais 
informado, conduzido com maior transparência que alguma vez foi feito na 
Câmara Municipal a nível nacional. Iniciou-se há cerca de três anos, tem tido 
todo o tipo de esclarecimentos que têm sido solicitados, embora tendo a 
consciência que não é pacífico uma grande superfície comercial, 
particularmente para os pequenos comerciantes locais.------------------------ 
A localização proposta é a alguns quilómetros de Loulé e se conseguir-se 
criar motivação, para que as pessoas que vão a este centro comercial, se 
possam sentir atraídas por vir à cidade de Loulé.------------------------------- 
Nenhum autarca a nível nacional recusaria um investimento desta natureza, 
uma vez que o Algarve é a região do país com maior índice de desemprego 
resultante da crise profunda que se verifica na área do turismo e dos 
serviços. A implementação desta superfície comercial irá gerar emprego na 
região com um investimento de cerca de 200 milhões de euros, será um 
benefício para o concelho a concretização deste projecto.-------------------- 
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Com uma área de intervenção de cerca de 354 hectares, 40 para o 
empreendimento em si e foi proposto que o plano englobasse áreas como a 
zona do Esteval, parque das cidades, zona empresarial de Almancil e o 
matadouro industrial do Algarve.------------------------------------------------  
Existe ainda um contrato de urbanização que respeita a um investimento 
que vai ser feito fora da área do empreendimento e algum investimento que 
vai ser feito fora da área do plano.----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Hugo Nunes (PS), referindo que está 
aqui consubstanciado um plano que aborda um assunto que foi discutido com 
profundidade na Assembleia Municipal.------------------------------------------ 
Por uma questão de desenvolvimento económico do concelho, deputados aqui 
presentes em assembleias passadas defenderam aqui a sua crença de que o 
desenvolvimento do concelho de Loulé e dos eixos 
Loulé/Quarteira/Almancil/ Boliqueime deve ser prioritário para este 
concelho e no que respeita à instalação de superfícies como aquelas que 
este plano propõe, deve ser o eixo privilegiado. Na altura o PS discordou da 
escolha do eixo Loulé/Faro, pelo facto de deixar de constituir uma âncora 
para o desenvolvimento deste concelho dos núcleos habitacionais deste 
concelho, levando as pessoas para fora das zonas populacionais.-------------- 
A posição do PS face a este plano é uma coerência com o defendido no 
passado, com o que seria o melhor para as duas cidades.----------------------- 
Disse ainda não haver plano nenhum no mundo que obrigue uma marca a 
instalar-se no território, que diga que aquele lote só poderá ser ocupado por 
aquela marca. Até o momento em que a marca abra a loja, qualquer outra 
marca se poderá instalar.-------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), disse ser já 
conhecida a posição do CDS/PP sobre esta matéria já discutida aqui. Disse 
ainda que é contestada a omnipresença da contestação que tem havido à 
localização deste empreendimento e pela posição de várias organizações 
ambientalistas quanto à sua localização.----------------------------------------- 
Por todas as razões apontadas o CDS/PP irá votar contra.---------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), referiu que sobre esta matéria 
desde a primeira hora que o BE participou activamente sobre aquilo que 
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poderia mudar a situação das coisas e foi apresentado nesta Assembleia em 
19/03/2010 um conjunto de fundamentos que poderiam ajudar a Câmara a 
estabelecer objectivos proposto pelo BE votado e aprovado por unanimidade 
pela Assembleia.------------------------------------------------------------------ 
Terá que ter sido em conta que por cada posto de trabalho criado neste 
investimento, certamente serão reduzidos uma quantidade apreciável de 
postos de trabalhos de empresas.----------------------------------------------- 
Do ponto de vista ambiental a Quercus pronunciou-se contra porque 
realmente considera que é um erro de planeamento e ordenamento.---------- 
Loulé em contrapartidas deste investimento, irá receber 300 mil euros para 
apoio à escola de Almancil e para a reabilitação do Largo do Chafariz.-------- 
A Câmara neste aspecto não soube negociar aquilo que deveria e defender 
os interesses do concelho.------------------------------------------------------- 
O BE irá votar contra este projecto pela localização do sítio proposto e 
aprovado pela Câmara.------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Helder Martins (PSD), referiu que hoje a captação de 
investidores é difícil e este é o momento de se tomarem decisões e os 
melhores projectos do Algarve neste momento localizam-se no concelho de 
Loulé. Temos que ser realistas e a Câmara Municipal e o governo podem 
condicionar, mas normalmente os promotores têm a vontade onde é que 
querem investir, referindo que em Espanha os municípios ofereciam o 
terreno e as infraestruturas.---------------------------------------------------- 
Disse ainda não ter quaisquer dúvidas que o Plano quando chega à 
Assembleia Municipal, tem os pareceres favoráveis das entidades.----------- 
Manifestou a opinião de que o PS estará contra a criação de postos de 
trabalho e a intenção do investidor é arrancar com a obra.-------------------- 
A decisão para ser tomadas hoje é se queremos o IKEA cá ou não, porque se 
não ficar neste concelho, ficará no concelho ao lado.---------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), referindo que a visão do 
senhor deputado do PSD faz da gestão do território é muito complicada.---- 
O PS recusa-se a abdicar das suas convicções do que julga ser melhor para o 
concelho.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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Interveio o senhor deputado João Martins (Presidente da Junta de 
Freguesia de Almancil), referindo que hoje estão todos confrontados com 
esta questão de votar de uma forma consciente, se queremos ou não este 
projecto para o nosso concelho.------------------------------------------------- 
Congratulou-se pelo facto da Câmara Municipal ter conseguido que um 
empreendimento desta natureza viesse para o nosso concelho.---------------- 
Disse ter ficado preocupado com a intervenção do senhor deputado Helder 
Martins, que o município tem que ”ir a reboque” de quem tem dinheiro e de 
quem quer investir e como quer investir.---------------------------------------- 
Em relação às contrapartidas, manifestou a sua preocupação com o facto de 
mais tarde, depois de serem desenvolvidas aquelas áreas, um dia destes 
passar para a Câmara Municipal de Faro.---------------------------------------- 
Disse ainda querer saber o que está previsto para reinvestir em Almancil as 
contrapartidas.-------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
Usou da palavra o senhor deputado António Farrajota (CDS/PP), deixando 
claro que o CDS na decisão que tomou, nunca teve a intenção de afastar uma 
empresa como o IKEA para fora do concelho, a localização é que estava em 
causa e não a vinda da empresa para o concelho.-------------------------------- 
O CDS irá votar contra este plano, porque não iria ser coerente com tudo o 
que se passou nos últimos três anos nas discussões sobre esta matéria.------ 
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Fernando Santos (PS), referiu que o senhor Presidente 
na exposição que fez não informou quais as áreas afectas neste momento na 
área industrial que terão que reverter à ruralização.-------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), esclareceu o senhor deputado 
Helder Martins, que os promotores escolhem a localização, e a Quinta da 
Ombria e o Vale do Freixo são situações diferentes do IKEA, porque estão 
previstos no PDM como núcleos de desenvolvimento turísticos que já 
estavam desde há muito tempo.-------------------------------------------------- 
A questão da implantação do IKEA numa zona que não constava do PDM é 
que o BE reitera que é exactamente aqui que tem que ser.-------------------- 
Quanto à questão do concelho de Faro, um dos principais beneficiados desta 
estrutura no local em que está, vai ser o concelho de Faro, porque as 
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contrapartidas deste empreendimento de 200 milhões de euros, resumem-
se para o concelho de Loulé em 300 mil euros.---------------------------------- 
Os custos vão a maioria ser suportados pelo concelho de Loulé.--------------- 
Disse ter uma dúvida em relação ao ponto 7 da deliberação da Câmara, que é 
“aprovar e submeter à Assembleia Municipal a desafectação do domínio 
público municipal para o domínio público privado, numa área de 8070 m2”, e 
perguntou se isto será o espaço relativo à antiga estrada de Loulé que 
passava no Frias.------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Helder Martins (PSD), disse que gostava de 
explicar ao senhor deputado Hugo Nunes, que trabalha num grupo que vai 
construir um hotel, mas não vai explorá-lo e o investidor decide onde quer 
investir e ao contrário do que o senhor deputado Carlos Martins diz, o 
exemplo do Vale do Freixo é exactamente igual a este exemplo, existem 
instrumentos de ordenamento que permitem isso.------------------------------ 
Um investimento desta envergadura, mas que vai concerteza ter votos 
desfavoráveis de outras bancadas. A Câmara quer o investimento, quer os 
postos de trabalho e ao votar contra este plano, vai votar contra x postos 
de trabalho.----------------------------------------------------------------------- 
Terminou dizendo que a oposição molda-se consoante o caso.------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Câmara, quis manifestar a sua grande satisfação 
por finalmente este plano ser aprovado, sendo quase um momento histórico 
para a cidade de Loulé, no momento presente, aprovar um investimento 
desta natureza e com as características que este empreendimento tem.----- 
A única preocupação neste momento é com o comércio local e tradicional, 
sendo que o compromisso da autarquia é o de trabalhar em conjunto para 
atenuar os efeitos e se tentar ter algum ganho em relação a esta matéria. O 
promotor que é sensível a esta matéria, no sentido de minimizar este 
impacto, podendo servir até mesmo de exemplo a outras empresas que 
trabalhem na região e no Algarve.----------------------------------------------- 
Disse ainda o entristecer o facto de haver deputados que vão ficar de fora 
deste momento histórico, à tomada de uma posição que votaram contra um 
investimento estruturante, extremamente importante para o concelho e vão 
ficar de fora por teimosia, desde a primeira hora, relativamente a este 
projecto.-------------------------------------------------------------------------- 
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O IKEA pretende lançar a primeira pedra para esta obra em Maio/Junho 
deste ano e em que 2015 esteja concluído.-------------------------------------- 
Disse ainda que existe uma cláusula, que será única a nível nacional que será 
o direito de reversão, se o IKEA não construir aquilo que pretende 
construir, os terrenos revertem para a sua aptidão inicial e não existe 
nenhum plano no país com este compromisso.----------------------------------- 
No que respeita à área de reserva agrícola que o plano contempla, são 53,4 
hectares e a área do IKEA com a reserva agrícola são 11 hectares.----------- 
Informou ainda que não existem áreas de reconversão.------------------------ 
Agradeceu a todos os que acompanharam desde o início este processo e que 
irão votar a favor do mesmo.----------------------------------------------------- 
Em relação à freguesia o que irá beneficiar do contrato, é uma intervenção 
que tem a ver com os melhoramentos na Escola EB1 de Almancil e área 
envolvente com uma comparticipação de 100 mil euros, mais 100 mil euros 
com melhoramentos no parque das cidades, a obra dos nós da variante da 
EN 125 a Loulé com um valor de 531 mil euros.---------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor Presidente da Assembleia, dizendo que se deveria 
fazer uma comparação entre a qualidade do planeamento urbanístico em 
Portugal com todo o processo de autorizações com outros países com os 
quais nos devemos comparar e chegaríamos rapidamente à conclusão que 
temos que melhorar os nossos instrumentos de planeamento para que sejam 
um instrumento positivo em vez de se criarem obstáculos.-------------------- 
Disse ainda que Loulé devia liderar o Algarve, já que durante os anos 30, 40, 
Loulé era o concelho mais importante do Algarve e depois deixou de o ser.-- 
Disse ainda que no seu ponto de vista, em Loulé é tempo dos líderes, 
olharem para a projecção de Loulé para o mundo que hoje é encarado como 
um mundo global. Deviam todos apostar porque isso é que irá trazer futuro 
e qualidade para as gerações mais novas e Loulé pode fazer a diferença e 
criar futuro para as gerações vindouras.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e foi aprovada por maioria, com 21 votos 
a favor do PSD e 1 do PS, 10 votos contra do PS, CDS/PP e BE e 3 
abstenções do PS.----------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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h)- Proposta 08/2013- Aprovar e deliberar o Reconhecimento de 
Interesse Público Municipal do núcleo de desenvolvimento económico da 
Campina de Baixo, nos termos da proposta, ao abrigo da alínea q) do 
n.º 1 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua 
redacção actual;-----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Câmara, apresentou a proposta dizendo que este 
núcleo de desenvolvimento económico da Campina de Baixo, tem na 
perspectiva do executivo municipal o sentido de que se encontra 
perfeitamente definido entre a zona empresarial de Loulé e o futuro 
aeródromo municipal, podendo assim beneficiar dessa localização, em 
termos daquilo que vier a ser definido para ali ficar localizado.---------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Fernando Santos (PS), disse que a sua 
bancada irá ser coerente com aquilo que disse há três anos atrás e irá votar 
favoravelmente.------------------------------------------------------------------- 
Solicitou ao senhor Presidente da Câmara, que informasse a preocupação 
que teve com o compromisso assumido de respeito para com o comércio local 
com a implementação do IKEA.-------------------------------------------------- 
Terminou dizendo que gostaria de ver esses projectos realizados.----------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Usou da palavra o senhor deputado Helder Martins (PSD), dizendo que 
todos se congratulam com um processo deste género, uma tramitação para 
conduzir ao interesse público municipal, com certeza a assembleia irá 
aprovar para que este NDE seja uma realidade.-------------------------------- 
Salientou a importância desta localização fantástica, próxima da Via do 
Infante, Loulé e Quarteira, próxima de áreas empresariais que já estão em 
curso e com a perspectiva da ligação ao aeródromo.---------------------------- 
Esta ligação com esse plano é fundamental, porque é preciso ter um 
conjunto de serviços, de valências, porque é um apoio ao turismo de 
qualidade.-------------------------------------------------------------------------- 
O PSD, espera que este projecto seja uma realidade a curto prazo e irá 
votar favoravelmente por ser fundamental para o concelho.------------------- 
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O senhor deputado Carlos Martins (BE), considera que realmente o plano 
está inserido na estratégica que o BE define para o concelho que consiste no 
eixo Loulé-Quarteira, que realmente localiza-se perto de infraestruturas 
rodoviárias importantes, como o caminho de ferro e estradas de comum 
acesso. O BE tem reservas no que respeita aos impactos ambientais e 
solicita que o mesmo projecto a fim de causar o mínimo impacto e a mínima 
desafectação das áreas necessárias.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor Presidente da Câmara, dizendo que fica 
satisfeito pelo facto de ver a concordância relativamente a esta proposta, 
por este projecto se enquadrar dentro da linha de estratégica de 
desenvolvimento do concelho sendo uma mais valia para o nosso concelho.---- 
Respondendo ao senhor deputado Carlos Martins, informou que em três anos 
a posição da CCDR Algarve tinha mudado substancialmente, porque a da 
Câmara foi sempre a mesma. Essa mudança de posição deu origem a que hoje 
se esteja aqui a discutir este processo e que não tinha permitido que há 
três anos atrás fosse feito.------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e foi aprovada por unanimidade.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
i)- Proposta 09/2013- Apreciar e votar a proposta de designação e 
composição de júri de recrutamento dos cargos dirigentes, no exercício 
das suas competências de acordo com o determinado no artigo 13.º da 
Lei n.º 49/2012, de 29 de Agosto, alínea r) do n.º 1, ao abrigo do 
artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua redacção 
actual;-----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para introduzir a proposta, usou da palavra a senhora vereadora Teresa 
Menalha, referindo que a proposta visa dar cumprimento ao artigo 13.º da 
Lei n.º 49/2012 que estabelece que o júri de recrutamento nos processos 
concursais para os cargos de dirigentes deve ser aprovado nesta 
Assembleia. Mais informou que se prevê que até ao final deste mandato seja 
aberto um único procedimento concursal para o cargo de chefe de divisão 
jurídica e contencioso.------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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A proposta foi colocada à votação e aprovada por maioria, com 22 votos 
favoráveis e com 12 abstenções.-------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
j)- Proposta 10/2013- Apreciar e votar a proposta de Dissolução da 
Associação Algarve TIC – Centro de Incubação e Base Tecnológica do 
Algarve, no exercício das suas competências previstas na alínea m) do 
n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua 
redacção actual;-----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi introduzida pelo senhor Vice-presidente, José Graça, que 
explicou que existiam duas associações, que é o parque de ciência e 
tecnologia do Algarve e o centro de incubação de base tecnológica, sendo 
que estas duas associações foram necessárias até agora por uma questão de 
exigência de candidatura a fundos comunitários, porque obrigatoriamente a 
investigação não podia estar junto da incubação e se deixou de fazer 
sentido e numa lógica de optimização de recursos, fundiram-se as duas 
associações numa só no Campus de Gambelas.-----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Orlando Baptista (PS), referindo que a 
proposta explicita bem as razões da extinção desta associação e pediu um 
esclarecimento por parte da Câmara relativamente a esta área de 
prioridade em termos das novas tecnologias e da investigação e 
desenvolvimento, se continuando a existir uma única associação, se é 
intenção da Câmara Municipal de Loulé, continuar a apostar nesta área 
específica e se vai continuar a apostar nessa área dentro do concelho.-------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Vice-presidente, respondeu dizendo que a resposta é afirmativa 
sendo que as duas associações fundem-se numa apenas, para que incorpore 
aquilo que eram as competências daquilo que eram as duas associações 
existentes e está neste momento a desencadear-se negociações com o 
Instituto de Emprego e Formação Profissional, para que o CACE de Loulé 
possa ter articulação directa com esta associação e possa haver uma 
potenciação conjunta nesta área.------------------------------------------------ 
Pretende-se que este espaço seja criado junto de Gambelas, Loulé quer 
continuar a participar numa ligação directa ao CACE.-------------------------- 
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Interveio o senhor deputado João Martins (Presidente da Junta de 
Freguesia de Almancil), pediu um esclarecimento relativo ao CACE se este, 
com a implementação das medidas, se passará para Faro.----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e aprovada por unanimidade.--------------
-------------------------------------------------------------------------------------  
k)- Proposta 11/2013- Apreciar e votar a proposta de isenção do 
pagamento de taxas relativas à transferência dos contratos de 
abastecimento de água, de recolha de águas residuais domésticas e de 
recolha de resíduos sólidos para o município de Loulé e a isenção de 
taxas inerentes à transferência para o município de Loulé de todos os 
processos relativos à urbanização e edificação, de acordo com o 
estabelecido na alínea h) do n.º 2 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, 
de 18 de Setembro na sua redacção actual;---------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Vice-presidente, explicou que esta proposta prende-se com a 
necessidade de se isentar todas as pessoas que vivem nesta área 
anteriormente designada de conflito entre Loulé/Faro e que agora pela 
definição dessas freguesias e desses dois concelhos, vão ter que fazer uma 
série de actos administrativos para uns passarem de Faro para Loulé e 
outros de Loulé para Faro e isto permitirá que sem custo para nenhum 
deles, possam tratar de todos os documentos que são necessários e 
pretende-se com esta proposta a isenção dessas mesmas taxas para que não 
tragam cargos adicionais às pessoas.--------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Costa (PS), pediu um esclarecimento adicional à 
Câmara Municipal sobre qual o ponto de situação da substituição dos 
contadores de água antigos pelos novos e se já foi alargado a todo o 
concelho.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
Respondeu o senhor Vice-presidente, que a Câmara está a proceder à 
substituição dos contadores de água à medida que atingem o limite de idade, 
tendo-se nos últimos três anos substituído mais de 5 mil contadores em 
todo o concelho, estando assegurada a sua substituição.----------------------- 
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Interveio o senhor deputado Carlos Carmo (PS), para dizer que o PS irá 
votar favoravelmente esta proposta, relembrando que isto advém de um 
processo de delimitação do concelho de Loulé com o de Faro.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Abílio de Sousa (Presidente da Junta 
de Freguesia do Ameixial), para dizer que concorda inteiramente com esta 
medida e recordou um facto ocorrido com uma munícipe do Ameixial, onde 
tinha sido solicitada a isenção da taxa de ligação, ao abrigo daquilo que tinha 
sido proposto e passados quatro anos a senhora teve que pagar quase 400€, 
porque o que foi solicitada ia em cumprimento daquilo que tinha sido 
proposto.-------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), disse concordar que as pessoas 
abrangidas por essa nova delimitação, sendo uma medida justa e que deve 
ser aplicada às pessoas que oscilaram de um concelho para outro.-------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado João Martins (Presidente da Junta de 
Freguesia de Almancil), disse concordar plenamente com o conteúdo desta 
proposta, mas que falta algo de extrema importância que são as questões do 
foro burocrático-jurídico, acontecendo que em relação aos registos das 
propriedades, dos imóveis, sejam eles rústicos ou urbanos irá haver de 
futuro complicações.--------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Vice-presidente, referiu que isso já está a ser tratado com a 
Conservatória do Registo Predial.------------------------------------------------ 
Respondendo concretamente ao senhor Presidente da Junta do Ameixial, 
que a Câmara está aqui a isentar não pode ser feito no Ameixial, o que se vai 
isentar é a mudança do nome do contrato, não se vai isentar o contrato em 
si.---------------------------------------------------------------------------------- 
Houve de facto uma indução em erro, por parte de um dirigente, em tempos, 
mas já está explicado que não é a mesma coisa, aqui é a mudança do nome da 
pessoa de um concelho para outro.-----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Respondeu o senhor deputado Abílio de Sousa (Presidente da Junta de 
Freguesia do Ameixial), que na altura quando tinha sido feito a ligação de 
águas às habitações ao Ameixial, houve uma proposta feita pelo senhor 
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Presidente da Câmara, na altura vereador da oposição, que vinha ao encontro 
de isentar todas as pessoas que tivessem um salário inferior ao salário 
mínimo e a senhora no caso em concreto acabou por ter de pagar.------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e aprovada por unanimidade.--------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
l)- Apreciação da Informação escrita do Presidente da Câmara 
Municipal de Loulé, acerca da actividade municipal, nos termos da alínea 
e) do n.º 1 do artigo 53.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na 
sua redacção actual.------------------------------------------------------------ 
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Interveio o senhor deputado Hugo Nunes (PS), para registar que nesta 
informação da actividade municipal, faltou um mapa e que é sempre muito 
insuficiente que diz respeito à execução financeira do orçamento.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Respondeu o senhor Vice-presidente, que a razão é muito simples, porque 
quando a Assembleia foi convocada estava fechado o mês de Janeiro.--------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor deputado Carlos Martins (BE), disse que prescinde a informação 
mas que na realidade ela é obrigatória.------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, deu como terminada a sessão, e nada 
mais havendo a registar foi lavrada a presente acta, que depois de discutida 
e aprovada será assinada nos termos legais e regimentais.--------------------
-------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA______________________________ 
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